



Antrag

der Fraktion der FDP

Eine länderübergreifende Innovationsagentur für die Metropolregion Hamburg aufbauen

Der Landtag wolle beschließen:

Der OECD-Bericht zur Entwicklung der Metropolregion Hamburg aus dem Jahr 2019 hat deutlich gemacht, dass die Metropolregion große wirtschaftliche Potentiale habe. Sie verfüge jedoch bisher über zu geringe Innovationskapazitäten, um die vorhandenen Chancen bestmöglich auszunutzen. Der Landtag begrüßt daher, dass sich die Landesregierung nach Veröffentlichung des OECD-Berichtes der Stärkung der Innovationsfähigkeit Schleswig-Holsteins und der Metropolregion angenommen und eine Verbesserung der landesübergreifenden Zusammenarbeit vorangetrieben hat. Dies gilt es weiter auszubauen. Eine wichtige Grundlage hierfür ist das Ende 2022 vorgestellte Konzept für eine gemeinsame Innovationsagentur der Metropolregion Hamburg, das in Abstimmung mit den Beteiligten der Metropolregion erarbeitet wurde.

Der Landtag fordert die Landesregierung auf, zusammen mit den Ländern Hamburg, Mecklenburg-Vorpommern und Niedersachsen basierend auf dem vorliegenden Konzept den Aufbau einer gemeinsamen länderübergreifenden Innovationsagentur voranzubringen. Die Innovationsagentur soll unter anderem dazu dienen, innovative Leuchtturmprojekte der Region zu stärken, geeignete Rahmenbedingungen für ein erfolgreiches Innovationsökosystem zu schaffen, Vernetzung und Zusammenarbeit zu verbessern und die Metropolregion zu einem wahrnehmbaren und wettbewerbsfähigen Innovationsstandort zu machen.

Der Landtag fordert die Landesregierung daher dazu auf, schnellstmöglich mit den Partnern in der Metropolregion in die Umsetzungsphase zu gelangen und die ersten

konkreten Maßnahmen zum Aufbau der Innovationsagentur auf den Weg zu bringen. Da der Aufbau der Agentur und der Umfang der Aufgaben schrittweise wachsen werden, fordert der Landtag die Landesregierung zudem auf, in den kommenden Jahren im Haushalt den jeweils notwendigen schleswig-holsteinischen Finanzierungsanteil einzustellen, um die gewünschte Effizienz und Schlagkraft der Innovationsagentur zu ermöglichen.

Dr. Bernd Buchholz
und Fraktion